
Sitzungsleitung: Rico 
Protokoll: Axel 

Protokoll der Sitzung der Fachschaftsvollversammlung der 
Freien Fachschaft Philosophie am 26.06.2025 
 
Anwesenheit: 

● Maxi 
● Anna Lotta 
● Rico (FSR) 
● Erik 
● Rebecca (bis Ende TOP5) 
● Leander (bis Ende TOP5) 
● Axel (FSR) 
● Gero 
● Ben S. (bis TOP5) 
● Johanna (online) 

 
Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung  
2. Finanzen 

a. BuFaTa 
3. QSM 
4. Sommerfest 
5. Besprechung der Ringvorlesung (mit Hiwis) 
6. BuFaTa Reflektion 
7. Veganes Essen 
8. Feedback Vollversammlung & neue PO 
9. Umfragen 

a. Latein 
b. Gruppenräume Bibliothek 

10. Umstellung GDrive Klappe die zweite 
11. Diskussion 

a. Aktualisierung Lister der Ämter und Verantwortlichkeiten 
b. Maxi Update Referate 
c. Anfrage der Bio-Fachschaft zu einem interdisziplinären Tierethik-Seminar 
d. Umgang mit Meta AI in WhatsApp-Communitys 

 
 
 
Die Sitzung wurde um 18:18 Uhr eröffnet 
 
Die Sitzung stellte fest, dass sie satzungsgemäß beschlussfähig ist 
 
Axel Hägele wurde einstimmig als Protokollantin bestimmt 
 
TOP 1: Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
 
TOP 2: Finanzen 
 

 



 

○ Die FSVV der Freien Fachschaft Philosophie beschließt, dass für die 
Unterbringung der Teilnehmenden an der BuFaTa 2025 bis zu 40€ für die 
Anmietung eines barrierearmen Zimmers ausgegeben werden, um eine 
angenehme Unterbringung für alle Teilnehmenden zu gewährleisten. Die 
Begründung der Veranstaltung liegt im Protokoll vom 08.05.2025. 

■ Abstimmungsergebnis: - 
■ Vertagt 

○ Die FSVV der Freien Fachschaft Philosophie beschließt, dass für die 
Unterbringung der Teilnehmenden an der BuFaTa 2025 bis zu 850€ für die 
Verpflegung der BuFaTa ausgegeben werden, um eine angenehme Tagung 
für alle Teilnehmenden zu gewährleisten. Die Begründung der Veranstaltung 
liegt im Protokoll vom 08.05.2025. 

■ Abstimmungsergebnis: - 
■ Vertagt 

○ GO-Antrag von Axel auf Vertagung der beiden Finanzanträge 
■ Ohne Gegenrede angenommen 

 
TOP 3: QSM 

● Es gab Kommunikationsprobleme mit dem StuRa, die jetzt aber gelöst sind. 
● Wir müssen noch schauen, ob ein Lehrauftrag wie geplant vergeben werden kann, 

da die betreffende Person derzeit bereits an der Universität angestellt ist 
○ Der FSR ist zuversichtlich, dass sich dieses Problem zeitnah zu unseren 

Gunsten lösen lässt 
 
TOP 4: Sommerfest 
 

● Das Sommerfest ist morgen, wir suchen noch Helfende. Meldet euch gerne bei Rico, 
wenn ihr Interesse habt 

● Das Planungsteam hat die “Schankgenehmigung” nicht rechtzeitig beantragt, daher 
haben wir keine Genehmigung, Alkohol zu verkaufen. Den Alkohol werden wir daher 
zum Einkaufspreis (0,94€ Bier etc. & 1,90€ Weinschorle) verkaufen, um ggü. dem 
Finanzamt eine fehlende Gewinnabsicht nachweisen zu können. Wir wollen 
zusätzlich Spendenkassen aufstellen und hoffen so, auch weiterhin Sommerfeste 
durchführen zu können. Über dieses Verfahren soll nun abgestimmt werden. 

○ Abstimmungsergebnis: 5 Ja, 0 Nein, 4 Enthaltungen 
○ Einstimmig angenommen 

 
TOP 5: Ringvorlesung HiWis 
 

● Die beiden neuen HiWis (Rebecca & Leander) waren da und haben sich und ihr 
Konzept vorgestellt, ihre Ideen entsprechen im Großen und Ganzen den unten 
genannten Punkten: 

○ Kurze Impulsvorträge mit anschließender Diskussion 
● Es gab Kommunikationsprobleme: Fr. Obermeier, welche zusammen mit Hr. Arnold 

die Auswahl der eingegangenen Bewerbungen durchgeführt hat, hat den HiWis 
kommuniziert, dass sie sich ein eigenes Konzept für die Ringvorlesung ausdenken 
sollen/dürfen, obwohl die FFP bereits ein Konzept ausgearbeitet hatte 

● Die Fachschaft hatte für die Ringvorlesung das folgende Konzept erarbeitet: 



 

○ Termine jeweils 14-tägig 
○ Die Ringvorlesung soll als Seminar (mit ECTS) konzipiert sein 
○ Alternierend zum Hegelsaal-Kolloquium 
○ niederschwellige Darstellung von philosophischer Forschung 
○ Einladung von internen und externen Dozierenden 

■ Hier soll ein “sinnvoller Mix” gegeben sein 
○ Es gibt ein Budget für Übernachtungen, Reisekosten, etc. 
○ Die HiWis übernehmen die Betreuung der Dozierenden 
○ Nach der Veranstaltung ist ein ”lockeres Beisammensein” angedacht 
○ Abstimmung über die konkrete Durchführung (Dozis,...) in der FSVV 
○ Das Direktorium hat Veto-Recht, daher muss der Vorschlag über die konkrete 

Durchführung dem Direktorium vorgelegt werden 
○ Möglicherweise: Ein Leitmotiv für die Ringvorlesung eines Semesters 

■ Maxi hat aber nichts in den alten Protokollen gefunden, Johanna 
merkt aber an, dass es auch unabhängig davon sinnvoll sein könnte 

○ Eine Einarbeitung der HiWis erfolgt durch Rico (bzw. Charlize) 
● Rückfrage: Was ist die genaue Time-Line? 

○ Absprache der Pläne für Juli in der WhatsApp-Gruppe, um ein Veto zu 
ermöglichen 

○ Technical details können aber gerne mit dem FSR geklärt werden 
○ Eine detaillierte Planung erfolgt dann während der VL-freien Zeit 
○ Die HiWis wollen eine Umfrage zu für Studienanfänger_Innen relevante 

Themen erstellen und sie dann über den Mailverteiler von Fr. Kersten 
ausspielen 

■ Die Frage nach einem Leitmotiv (s. oben) wird Teil dieser Umfrage 
sein 

 
TOP6: BuFaTa-Rückschau 
 

● Vertagt 
 
TOP7: Veganes Essen 
 

● Vertagt 
 
TOP8: Feedback Vollversammlung & neue PO 
 

● Ein Protokoll der VV wird nachgereicht, hier findet sich auch ein Bericht über die PO.  
○ Eine vorläufige Version ist hier und im Anhang zu finden 

● Wir haben die PO nicht vorliegen, daher gestaltet sich eine detaillierte Diskussion 
über selbige etwas schwierig. Außerdem will das Direktorium in der FR-Sitzung auch 
direkt über die PO abstimmen, was die FSVV sehr kritisch findet, da wir erst während 
der VV über die konkreten Pläne informiert wurden. 

● Rico schlägt vor, eine Mail an Prof. Mantel zu schreiben, in der wir zum Ausdruck 
bringen, dass wir das vorgeschlagene Verfahren für nicht okay halten und die 
FR-Mitglieder auch bereit wären, gegen die PO zu stimmen. 

○ Diese Aufgabe wird an den FSR delegiert und ist bis Samstag zu erledigen  
● Allgemeines Feedback: 

https://drive.google.com/open?id=1-qiX8aE5fAHr5ECwu3jPbbxGLYSBv4CK


 

○ Bei der letzten VV wurde angekündigt, dass die kommenden 
“niedrigschwelliger” sein sollen. Das war nicht der Fall. 

○ Die FS war nicht in die Planung involviert, wir verurteilen das und wollen 
darauf hinarbeiten, bei der nächsten VV besser in den Planungsprozess 
integriert zu werden 

○ Die Veranstaltung war zu kurz angesetzt, obwohl sie sogar überzogen wurde 
○ Die Beteiligung (im Vergleich zum letzten Mal) war eher schlecht, es sollte 

über eine (bessere) Werbestrategie nachgedacht werden 
○ Es wäre sinnvoll gewesen, eine TO bzw. Materialien bzgl. der neuen PO in 

Vorfeld zur Verfügung zu stellen 
● Latein:  

○ Wir haben statistisches Backing für unsere Position erhalten 
○ Prof. Mantel hat angesprochen, dass aus diesen Ergebnissen auch 

Schlüssen gezogen werden sollen 
 
TOP9: Umfragen (Latein, Bib) 
 

● Maxi sichert zu, die Umfragen zur Lateinvoraussetzung und zu den 
Gruppenarbeitsräumen technisch vorzubereiten und seine Ergebnisse dann der 
FSVV zu präsentieren 

 
TOP10: Cloudumstellung 
 

● Maxi ist der Meinung, dass die Nutzung der Cloud von Max Heitmeier ein 
Sciherheitsrisiko für die Fachschaft darstellt 

● Verfahrensvorschlag: Maxi und der FSR vereinbaren einen Termin, zu dem der 
Umzug sämtlicher Daten vom Drive in die StuRa-Cloud durchgeführt wird. 

○ Rico merkt an, dass dadurch die Nutzung von Google Forms erschwert wird 
○ Maxi M. entgegnet, das diese Dinge auch durch private Google-Accounts 

aufgefangen werden kann 
○ Rico gibt zu Bedenken, dass dadurch die Niedrigschwelligkeit eingeschränkt 

werden könnte 
○ Die FSVV sieht dieses Problem allgemein als nicht gegeben an, da sämtliche 

Funktionen auch in der StuRa-Cloud abgebildet werden können 
 
TOP11: Diskussionen 
 

● Kooperation mit der FS Biologie: 
○ Wir haben eine Mail mit dem folgenden Text erhalten: Liebe Fachschaft 

Philosophie, in der Fachschaft Biologie gibt es seit einiger Zeit die 
Überlegung/ den Wunsch eine Lehrveranstaltung zum Thema Tierethik in der 
Biologie zu Organisieren und das am liebsten in Kooperation mit der 
Philosophie. Eine derartige Veranstaltung (möglicherweise ein Seminar) gibt 
es in Bio momentan nicht, aber viele Studierende würden sich dafür 
interessieren und gerade die philosophisch/ ethischen Aspekte können von 
Dozierenden rein aus der Biologie nicht abgedeckt werden. Darum würde ich 
hiermit gerne im Namen der Fachschaft Biologie anfragen, ob seitens der 
Fachschaft Philosophie da Interesse bestünde so etwas möglicherweise 



 

zusammen auf die Beine zu stellen oder, ob ihr wisst, an wen man sich 
dahingehend am besten wenden könnte? Ich selbst studiere Biologie und 
Philosophie (daher auch der Wunsch das zu verbinden) und kenne daher 
beide Seiten ein wenig. Bei Herrn Vollmer habe ich bereits mal nachgefragt, 
dieser hat vor ein paar Semestern mal ein Proseminar Tierethik in 
Philosophie angeboten (dort fehlte aber leider ein wenig die biologische 
Komponente/ Perspektive) und darum war er meine erste Adresse. Leider 
habe er keine Zeit/ kein Interesse noch ein weiteres Seminar anzubieten. 
Vielleicht kommt von euch ja noch eine gute Idee. Wir wären aus der Biologie 
auch dazu bereit eine Lehrveranstaltung wie bspw. ein Seminar aus 
QSM-Mitteln zu finanzieren, das Geld dafür wäre da. Die konkrete Gestaltung 
ist dabei sehr offen und könnte stark von der jeweiligen Person, die das 
Seminar hält, bestimmt oder angepasst werden. Das könnte ja auch ein 
Anreiz für potentielle Dozierende sein. Es würde uns sehr freuen, wenn ihr 
uns helfen könntet und es wäre sehr schön, wenn so auch Fachschaften/ 
Fakultäten über den Neckar hinweg zusammenarbeiten würden. Am Ende 
profitieren möglicherweise beide Seiten. Ich freue mich auf eure Antwort.  

○ Die FSVV hält diese Idee für sehr sinnvoll und will dieses Interesse in einer 
Mail der FS Bio mitteilen. Der FSR wird mit dem Schreiben einer Mail 
beauftragt, diese kann eine Einladung in die nächste FSVV-Sitzung 
beinhalten und soll eine Entschuldigung für die lange Zeit der 
Nicht-Beantwortung beinhalten. 

 
Die Sitzung wurde um 19:34 Uhr geschlossen.  
 
Anhang Nächste Seite: Auszug des vorläufigen Protokolls der Vollversammlung 
 


